
 1 

INTERVENCIÓN PRESIDENTA 
ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA DE UCAN 

LUNES, 2 DE ABRIL 2012, 13:00 
 
 
 

Estimado Ministro de Agricultura, Alimentación y 

Medioambiente, estimado Presidente de Unión de 

Cooperativas Agrarias de Navarra, Consejera,  Presidente 

de Cooperativas Agro-alimentarias de España,  

Vicepresidente de UCAN, socios de UCAN, amigas, 

amigos,  

 

 

Buenos días, 

 

Es para mí un honor participar por primera vez en esta 

Asamblea de la Unión de Cooperativas Agrarias de Navarra 

(UCAN) y conocer de primera mano el trabajo realizado por 

uno de los agentes más representativos del sector 

agroalimentario en Navarra.  

 

Por ello, en primer lugar mi enhorabuena por vuestro 

esfuerzo, por vuestra visión, por saber aunar fuerzas en 

torno a un mismo objetivo y por saber sacar adelante con 

mucho esfuerzo y profesionalidad este proyecto. 
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Aglutináis a 165 cooperativas del sector que facturan 

anualmente del orden de 800 millones de euros. Contáis 

con 20.000 socios y generáis en la Comunidad 1.700 

empleos directos. Yo creo que estos datos nos dicen 

mucho sobre vuestro impacto en Navarra, sobre la solidez 

de vuestro proyecto, algo que debemos poner en valor, y 

todavía más en este año, 2012 que ha sido  declarado por 

la ONU como Año Internacional de las Cooperativas. 

 

Con esta declaración, la ONU pretende concienciar a la 

población sobre la inestimable contribución histórica y 

actual del movimiento cooperativo para la reducción de la 

pobreza, la generación de empleo y la integración social. 

Esta declaración remarca también la fortaleza del modelo 

cooperativo  como alternativa real para  la gestión 

empresarial y el desarrollo sostenible.  

 

Navarra como en tantos campos también ha sido pionera 

en el cooperativismo, cuyos orígenes se remontan a 1902 

en Tafalla y Olite. Se constituyeron las primeras cajas 

rurales para compra de abonos y dar préstamos. Adoptaron 

el  Sistema Raiffeisen que basa el cooperativismo en los 
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principios de auto ayuda, auto responsabilidad y auto 

administración, principios que siguen plenamente vigentes 

más de 100  años después, y que por nuestra parte, en 

colaboración con las partes implicadas, queremos seguir 

fomentando. 

 

Desde el Gobierno de Navarra, en consonancia con el 

diagnóstico de la Unión Europea sobre las principales 

amenazas para el crecimiento del sector agroalimentario, 

consideramos imprescindible mejorar el equilibrio de la 

cadena de valor agroalimentaria, favoreciendo una mayor 

integración de la parte más necesitada, que es el de la 

oferta por parte del sector productor.  

 

Por ello, abogamos por continuar con las medidas de 

integración cooperativa. 

En este sentido, hemos iniciado ya el proceso para la 

elaboración de un II Plan de Integración Cooperativa de 

Navarra, con horizonte para los próximos cuatro años, una 

vez evaluados los resultados del I Plan de actuaciones para 

la restructuración de las cooperativas agrarias de Navarra 
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2006-2011 que culminó con 13 procesos de fusión en los 

que participaron 21 entidades.                                                                                              

 

Recientemente, mantuvimos una reunión con el Presidente 

y el gerente de UCAN, en la que valoramos los resultados 

de este primer Plan como positivos y acordamos iniciar  los 

pasos para poner en marcha un segundo plan que culmine 

la reestructuración del sector. Y la reestructuración es 

importante principalmente por dos motivos: 

 

� Primero porque se gana en dimensión y esto posibilita 

acceder a nuevos retos, se es más competitivo y 

existen más oportunidades. 

� Y segundo, porque mediante la fusión se racionalizan 

las estructuras y se reducen gastos, algo que en los 

momentos actuales tenemos que tener muy en 

cuenta. 

 

Está claro que sois referencia en el modelo de organización 

cooperativa y que habéis logrado una formula sólida en la 

que debemos seguir avanzando. 
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Quiero agradeceros la invitación para compartir con 

vosotros la asamblea general que celebráis anualmente y 

deciros que es un honor para mí, como Presidenta poder 

estar más cerca de vosotros porque siempre que 

mantenemos encuentros o reuniones, me hacéis más 

conocedora de la importancia de este sector, de su 

fortaleza como generador de empleo aun en momentos de 

crisis tan complicados, de su capacidad vertebradora del 

territorio. El sector agro es básico, es vital para nuestro 

desarrollo económico y para nuestro futuro. Así lo 

entendemos y así lo queremos apoyar.   

Muchas gracias 

 
 


